
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 13 DE ENERO DE 1801.

Constantinopla 5 de Noviembre de 1800.

Persuadida la sublime Puerta de que Baswan-Oglow obra de inteligencia con las cuadrillas de bandoleros que en la primavera última amenazaron casi á esta capital, y actualmente se acercan en gran número á Adrianópolis, ha mandado se forme no léjos de Constantinopla un ejército de 15000 hombres, y que á las órdenes del Baxá Battar marche contra Baswan y contra dichos bandidos. Se han embargado ya los carros para servicio de estas tropas, las quales no tardarán en ponerse en camino. Se pondera mucho la disciplina que el mencionado Battar hace observar entre la gente de su mando, y se cita en prueba de su rigor el hecho siguiente. Un soldado asesinó á otro en una quimera: fué preso y conducido ante el Baxá, el qual diciendo que no queria juzgar á un hombre que se habia hecho justicia por su propia mano, en vez de recurrir á la de su xefe, mandó se atase al matador con el muerto, y los enterrasen juntos, para que así fuesen á presentar su querrela ante el tribunal del supremo Juez.

Petersburgo 22 de Noviembre.

Hállase en esta capital el Príncipe Soberano de los calmucos, como tambien el Lama ó gran sacerdote: traen una numerosa comitiva; y el dia 11 fuéron presentados á S. M. I., é hicieron su juramento de fidelidad. Pasáron á palacio en los coches de las caballerizas imperiales, y el Emperador les hizo varios regalos. Al fin de la audiencia manifestáron su agradecimiento á S. M. con repetidas reverencias y genuflexiones, protestando que jamas olvidarán los favores con que los honra.

Por orden de S. M. Imperial se ha comunicado á los Ministros extranjeros residentes en esta corte una nota firmada por los Condes Rostopchin y Panin, concebida en estos términos: „S. M. el Emperador de todas las Rusias ha recibido los informes mas circunstanciados en orden á la rendicion de Malta, los quales confirman positivamente que los Generales ingleses se han apoderado, en nombre del Rey de la Gran Bretaña, de la Vallette y de la referida isla, enarbolando en ella la bandera inglesa con exclusion de otra alguna, no obstante las repetidas representaciones del Ministro de S. M. Imperial en Palermo, y las del Ministro de S. M. el Rey de las Dos Sicilias. Una falta de fe tan manifiesta movió el justo enojo de S. M. Imperial: y al instante resolvió mandar se pusiese embargo en todos

los barcos británicos surtos en los puertos de Rusia, y que no se levante hasta que tenga su debido cumplimiento el convenio firmado el año de 1798."

Las tripulaciones de dos barcos ingleses, que se hallaban en el puerto de Narva, intentaron defenderse contra el destacamento que pasó á embargarlos: le hicieron fuego, y arrojaron al agua un marinero ruso: despues leváron anclas y se hicieron á la vela. Informado de ello el Emperador mandó se quemase otro barco de la propia nacion que quedaba todavía en Narva.

En los patios del palacio de Michailowisch se ha colocado la estatua de Pedro el Grande hecha en tiempo de la Emperatriz Isabel.

Stockolmo 2 de Diciembre.

Se ha sabido hoy que nuestro Soberano llegó desde Grisselhamen á la isla de Aland, y de allí continuará su viage por Abo á Petersburgo. Durante su ausencia está el Duque de Sudermania encargado del mando militar, teniendo baxo sus órdenes al Conde Klingpoor. Parece que Paulo I propuso á S. M. Sueca hace algun tiempo una conferencia en Finlandia; pero posteriormente le avisó que le esperaba en su capital, y que ya estaban dadas las órdenes en todo el camino para su mayor comodidad durante el viage. Acompañan al Rey el General Toll, el Almirante Cronstet, Mr. de Balm, Caballerizo mayor, Mr. de Gillenstope, Capitan de Guardias, uno de sus Gentilhombres, un Oficial de la Chancillería, un Médico de Cámara &c. — El despacho de los negocios civiles queda á cargo de una junta compuesta de 6 personas.

Elseneur 6 de Diciembre.

Las dos fragatas inglesas nombradas Latona de 38 cañones, y Deseada de 44, fondearon aquí el dia 3 procedentes de Yarmouth, de donde salieron 4 dias ántes. Se esperan otros buques de guerra de la misma nacion.

Ha llegado á Copenhague el Teniente Coronel ruso Fuersmam con pliegos de la corte de Petersburgo, que se creen relativos á las negociaciones de las tres cortes del Norte sobre la neutralidad armada.

Hamburgo 12 de Diciembre.

Antes de ayer transitó por esta ciudad un correo despachado de Lóndres á Petersburgo. Se asegura lleva la proposicion de entregar la isla de Malta á Paulo I, y un plan relativo á la neutralidad marítima.

Prosigue en Cuxhaven la desercion de los soldados prusianos. Los Capitanes ingleses los reciben en sus buques no obstante las varias representaciones del oficial comandante prusiano. No hay entre las dos potencias convenio alguno para restituirse recíprocamente los desertores: lo qual es causa de que no cese la desercion, y al mismo tiempo de que no se devuelvan dichos soldados.

De Lóndres escriben que el precio del oro ha subido 10 por 100, y otro tanto pierden los billetes del banco.

Viena 6 de Diciembre.

Hállase indispuerto el Emperador, y no sale de su quarto: por consiguiente no ha habido esta semana en palacio las acostumbradas audiencias. Parece que por la misma causa se ha suspendido el viage que S. M. se habia

propuesto hacer á Hungría: quizá tampoco irá al ejército de Alemania.

El 29 del mes anterior llegó aquí el Archiduque Palatino, y el propio día volvió á salir para Hungría, en donde aseguran se ha movido algun desasosiego.

A 6800 hombres asciende, segun dicen, el ejército que se ha formado en el mencionado Reyno en fuerza del armamento general, aunque no se esperaba que produxese mas que 4500.

Vuelve á decirse que el Archiduque Carlos saldrá quanto ántes de Praga con una division de la legion de Bohemia, y se dirigirá al ejército principal austriaco.

Los ejércitos rusos de las orillas del Vístula y de los contornos de Grodno se han acantonado en parages algo distantes de aquellos paises.

Praga 8 de Diciembre.

Los 20 batallones de infantería recién formados en Bohemia y Moravia estan ya completos y en estado de servir: componen un total de 24000 hombres efectivos: no deben emplearse sino en defensa de la patria; y en consecuencia no pasarán de las fronteras de Bohemia. Pero queriendo los estados de este Reyno dar nuevas pruebas de su zelo, ofrecieron al Archiduque Carlos levantar otros 16 batallones de infantería para servir en qualquier parte que se les mande. Se aceptó su oferta, y se está ya juntando gente para formar este cuerpo. Entre tanto se asegura que el Archiduque se transferirá quanto ántes al Alto-Palatinado, en donde se hallan ya reunidas muchas tropas de línea.

Wesel 16 de Diciembre.

Varios cuerpos de tropas prusianas han salido de los contornos de Minden, y marchan á la embocadura del Elba, y otros muchos regimientos pasan de Silésia, la antigua Marca, y la Saxonia-Inferior al Alto-Weser. El General Schladen queda con el cuerpo de su mando en el Obispado de Munster, y el Mayor general Blucher sigue formando con el suyo el cordon por las orillas del Rhin y en la frontera del Ducado de Berg.

La compañía prusiana de la pesca de arenques ha ganado este año mas de un millon de pesos fuertes en su pesca y comercio: sin duda porque los holandeses no han podido aprovecharse esta vez de la abundancia extraordinaria que ha habido de dicho pescado.

Augsburgo 11 de Diciembre.

Han venido ya aquí mas de 6400 prisioneros austriacos, como tambien 2700 heridos entre alemanes y franceses.

De Strasburgo se traxo ayer un telégrafo á esta ciudad.

Quando un cuerpo de tropas ligeras del ejército de Klenau se presentó el 12 de Noviembre á las puertas de Landshut habia solamente en aquel pueblo 600 franceses, que hicieron alguna resistencia para que los bagages tuviesen tiempo de desfilar, y se retiraron luego hácia Wurtemberg y Aerding. Un cuerpo destacado de la derecha del ejército imperial subió al mismo tiempo por las márgenes del Vils, é hizo algunos prisioneros en Vils-Biburgo. El 1.º del corriente aquellos dos cuerpos continuaron su marcha por ámbas orillas del Iser, y ocuparon á Mosburgo y Freysingen al cabo de algunos choques en que los franceses tuvieron varios muertos y pri-

sioneros; pero los franceses, sostenidos luego por dos divisiones al mando del General Colaud, volviéron á entrar los dias 5 y 6 en Freysingen, Mosburgo y Landshut.

La fortaleza de Hohentwiel, construida en la cumbre de un peñasco elevado, desde donde dominaba una gran extension de pais, esta enteramente demolida. Las piedras que formaban sus murallas se hallan al pie de la montaña, y se emplearán en componer algunos caminos y en la construccion de un puente sobre el Rhin, cerca de Schafhusa, en lugar del de madera que habia, y lo rompiéron los franceses el año último.

Munich 9 de Diciembre.

Se asegura que despues de la victoria que los franceses ganáron el dia 3, los austriacos propusieron un armisticio; que hubo en Altoetting conferencias al intento, y que Moreau pidió entre otras cosas que los austriacos se retirasen al otro lado del Ems; pero el Archiduque Juan no consintió en ello, y envió no obstante un correo á Viena.

El dia 5 pasó por aquí un oficial austriaco, que va á Luneville, y le acompaña otro oficial frances.

El Ministro de la corte de Viena cerca del Elector de Baviera ha entregado á este Príncipe un oficio, pidiendo en nombre de su Soberano que todas las tropas bávaro-palatinas se pongan á disposicion del Archiduque Juan. Dicho oficio y la respuesta del Elector se han comunicado por orden suya á Mr. Buhler, Ministro de Rusia, y al General Hegmann, Ministro de Prusia cerca de S. A. Electoral. Con esta solicitud del ministerio austriaco se ha aumentado el descontento que habia entre los dos gabinetes.

Wurtzburgo 10 de Diciembre.

Antes de ayer á las 8 de la mañana empezaron los franceses á batir la ciudadela de Wurtzburgo con 16 piezas de artillería, y al mismo tiempo la bombardeáron todo el dia. Ayer mañana el General en xefe Augereau, que está aquí, remitió al General Dumonceau una intimacion, que se envió por un trompeta al comandante del castillo. Ignórase la respuesta. Augereau se restituirá á Closter-Eberach, en donde tiene su cuartel general, y segun apariencias no se adelantará de allí hasta que se entregue la ciudadela, cuya guarnicion se defiende con vigor, haciendo un fuego continuo y frecuentes salidas. Los sitiadores han tirado con bala roxa y quemado parte de los cuarteles del castillo. El General Dumonceau, que manda el sitio, hizo atacar una batería exterior de los sitiados, que incomodaba mucho á los trabajadores franceses: los granaderos de una media brigada bátava la ganáron atacando con bayoneta calada en medio de un fuego vivísimo de metralla, y se apoderáron de 4 cañones y 32 artilleros que habia en ella. Ocupóse inmediatamente aquel puesto importante por un batallón de la misma brigada; y careciendo el castillo de este apoyo no tardará en entregarse.

Francfort 15 de Diciembre.

El número de militares despedidos del servicio del Emperador de Rusia, que pueden volver á servir en virtud de la última orden de aquel Soberano, asciende á 60, sin incluir los echados por sentencia del Consejo de Guerra, los cuales quedan excluidos de esta gracia. Los demas para dis-

frutarla tienen que presentarse personalmente á S. M. I.

Contestan varias noticias del Norte en que el Coronel Luis Bonaparte va á Petersburgo.

Trescientos carros cargados de bombas y balas despachados de Maguncia para Wurtzburgo pasaron el dia 13 por esta ciudad.

El General Augereau ántes de atravesar la selva de Spessart, que tiene 8 leguas de largó y otras tantas de ancho, intimó á los que en ella habitan, que la incendiaria si se oponian ó intentaban impedir la marcha de las tropas de su mando. Tuvo que hacer esta amenaza porque en el año 1796 aquella gente molestó mucho á los franceses quando hacian su retirada por dicha selva, parte de la qual pertenece al Elector de Maguncia, y parte al Obispo de Wurtzburgo.

Lóndres 14 de Diciembre.

El Parlamento de Irlanda, que debia juntarse el dia 9, ha suspendido su abertura hasta el 20.

Antes de ayer se recibieron pliegos del Conde de Cobentzel por un correo despachado de Luneville; y al instante se convocaron los Ministros para examinarlos y resolver sobre su contenido.

Se ha abierto en esta capital una subscripcion á favor de los marineros ingleses detenidos ó presos en Rusia de resultas del embargo; y ha producido ya 70 libras esterlinas.

Es cortísimo el número de embarcaciones rusas que se han embargado en los puertos de Inglaterra, pues en Hull no hay más que una. Créese que las demas tuvieron con tiempo aviso para salir ántes que se procediese al embargo.

Se ha formado aquí una asociacion ó junta política llamada de Union, la qual se compone de sugetos respetables de Inglaterra é Irlanda: sus principales directores son los Condes de Bective y Roden, el Lord Mathew &c. Como el objeto de los socios es cimentar la union entre los dos países, defender sus intereses respectivos, é impedir que se fomente la division que se advierte entre muchas personas y en varias partes del Reyno, toda la nobleza, los mas ricos hacendados, y las familias acaudaladas de ámbos países, han entrado en dicha junta, la qual hará su abertura el 18 de Enero.

Se estan alistando 50 naves para ir á las Indias á cargar arroz para Inglaterra; y á fin de que sea mas pronta su vuelta les han intimado orden de que no entren en ningun puerto sino en el de su destino.

Los últimos avisos de Bombay confirman que se ha restablecido la mejor inteligencia entre los maratas y el gobierno británico, y que aquella nacion india se acredita ahora muy afecta á los ingleses. Un cuerpo de tropas maratas, mandado por Lukwa-Dada y por el Mayor Pohlman, ha conseguido una victoria completa contra las del Rajah Geypoor en la provincia de Agimora.

Haya 16 de Diciembre.

Desde que llegó el aviso de la victoria ganada por el General Moreau en Hohenlinden han subido considerablemente los fondos públicos en la bolsa de Amsterdam.

Habiéndose divulgado que el Emperador de Rusia ha declarado guerra

á los ingleses, han subido de 5 á 15 por 100 los seguros marítimos.

Amsterdam 9 de Diciembre.

Se han despachado los últimos destacamentos de tropas báltavas para completar los regimientos holandeses que sirven en el ejército de Augereau. — Una media brigada de tropas de línea, que está en Zelanda, irá á Amiens: y de Francia ha llegado otra para reemplazarla en dicha provincia holandesa. — Acaba el Cuerpo legislativo de renovar por un año la prohibición de introducir mercancías inglesas en estos países.

Brescia 2 de Diciembre.

Han llegado aquí algunos soldados franceses heridos, y muchos austriacos hechos prisioneros en algunos encuentros que ha habido en los puestos avanzados. — Nada se habla de las operaciones del ejército francés. Los austriacos permanecen al otro lado del Mincio.

El cuerpo que se hallaba en el Tirol meridional baxo las órdenes del General Wuckasowich ha ido á juntarse con el ejército principal austriaco, que está en el país de Mantua.

El General francés Marmont salió ayer de aquí con 5 medias brigadas; y el General en jefe Brune, que se halla todavía en esta ciudad, ha revisado todo el ejército republicano.

Turin 6 de Diciembre.

Con mucha actividad se abastece de víveres esta ciudadela. En la armería se trabaja día y noche en disponer armas para el ejército; y se ha pedido paño y otros géneros para vestir á las tropas.

La universidad de Pavia hizo su abertura el 26 del mismo mes. — El comandante francés que está en Sena encargó á los maestros y profesores de aquella ciudad siguiesen su enseñanza y estudios como ántes que entrasen en ella los republicanos; pero hasta ahora no han obedecido.

Han vuelto los dos oficiales franceses que fuéron á Roma con comision de su gobierno; y se sabe que el Sto. Padre los recibió con mucha urbanidad y miramiento. Parece que por haberse roto el armisticio tuvieron que restituirse al ejército sin esperar las resultas del encargo que llevaban.

Bolonia 8 de Diciembre.

Varios batallones de tropas napolitanas que estaban campados en Frascati y en Grotta-Ferrata han entrado en Roma.

Ha habido algunas escaramuzas entre austriacos y franceses. Desde el 25 de Noviembre la division francesa de Watrin ocupa la ciudad de Azola y sus contornos. El General de brigada Musnier arrojó el 26 á los austriacos de Pinbega. Asimismo los austriacos han abandonado á Egineide; y los franceses unidos con los disalpinos les obligaron á evacuarla.

Finalmente, de Bozzolo escriben que el día 5 hubo entre S. Miguel del Bosque y Campitello una refriega, en la qual hicieron los franceses 360 prisioneros, incluidos 6 oficiales y un cadete.

Los republicanos tuvieron algunos heridos y 2 oficiales muertos. Los austriacos se retiraron mas allá de Castelchid cerca de Montañana.

Strasbourg 6 de Diciembre.

El cuerpo de observacion del General Murat, que debia entrar en Italia por el monte pequeño de S. Bernardo, ha recibido contraórden y la fran-

guardia, que se hallaba en Conflens, retrocede hácia Ginebra para acantonarse en las inmediaciones de aquella ciudad, en la qual se esperaba el dia 11 al mismo General Murat.

Dícese que el Archiduque Carlos ha admitido mando en el ejército austriaco con tal que el Emperador su hermano pase tambien al ejército y tome su mando en xefe: pues de este modo quedará el Príncipe baxo las órdenes inmediatas de S. M. sin depender de ningun Ministro ni Consejo. Añaden que está ya nombrado comandante del ala izquierda del ejército grande austriaco, que se extiende desde las fronteras de Italia hasta Bohemia: que el Archiduque Juan mandará el ala derecha, y el Emperador el centro.

Desde la batalla de Hohenlinden ha seguido el General Moreau haciendo marchas y contramarchas; pero no ha habido acciones de consecuencia; porque los austriacos evitan todo encuentro. Desde que los franceses recobraron á Freysingen, Mosburgo y Landshut no han molestado los enemigos á su ala izquierda; pero el cuerpo del General Klenau dirigió sus principales fuerzas contra la division de Souham, que es muy inferior en número de tropas, y consiguió desalojar sucessivamente las que teniamos en Abensberg, Neustradt, Vohburgo, Grisenfeld, y aun en Ingolstadt.

Por otra parte el General Augereau se ha apoderado de todo el obispado de Bamberg, y de la fortaleza de Forckheim evacuada por los austriacos. Su vanguardia entró el dia 8 en Nuremberg, y se dirigia por Herspruk y Lauff hácia Ambergen en el Alto-Palatinado.

Paris 20 de Enero de 1801.

El General de division Desolles, xefe de la plana mayor del ejército del Rhin, en carta de 25 de Diciembre escrita en el quartel general de Steyer al Ministro de la Guerra, dice que el General Lecourbe ha hecho de 400 á 500 prisioneros: que el General Richepanse entró en Steyer, donde el enemigo abandonó 17 piezas de artilleria y cerca de 400 prisioneros &c.: que en todas partes se han encontrado inmensos almacenes: que es grandísima la pérdida que ha hecho el enemigo de hombres, caballos, municiones y bagages: que en Lintz se encontraron 1000 barriles de harina y 2500 sacos de avena. Añade marchamos hácia el Ellaph, y todo anuncia que los austriacos van á reunirse hácia el Trasen, ó acaso baxo las murallas de Viena. En otra carta de 26 del mismo mes escrita igualmente en Steyer, informa el General Desolles al Ministro de la Guerra, que el Archiduque Carlos ha propuesto al General en xefe Moreau un armisticio, anunciándole que el Emperador despachaba un correo á Mr. de Cobentzel con orden de que firmase la paz. El carácter del Archiduque Carlos, y su notoria legalidad y buena fe son garantes seguros del deseo que tenia el Emperador de concluir la guerra, á que por otra parte se veia precisado por el deplorable estado en que estaba su ejército, que habiendo perdido en 20 dias 70 leguas de terreno, 12500 prisioneros, de 12 á 15000 hombres entre muertos ó heridos, 140 cañones, y almacenes inmensos, no estaba ya en estado de impedir que nuestro ejército conquistara toda la Austria, y aun dictara leyes en la capital. El General en xefe aceptando el armisticio ha creido que detenerse en medio de tan brillantes victorias, era conformarse con el carácter de mo-

deracion con que el primer Cónsul se ha dado á conocer á toda Europa. El armisticio se firmó en Steyer el 4 de Nivoso (25 de Diciembre), y contiene 17 artículos, cuyas disposiciones son de tal naturaleza, que si llega á romperse, ó vuelve á principiar la guerra, la harémos con grandes ventajas, y sobre todo con gran seguridad, porque el enemigo por garantía del armisticio entrega al ejército francés los castillos de Kufstein, Scharnitz y los demas puntos de fortificaciones permanentes del Tirol, las gargantas de Fientlermunz y Naudert, y otros puntos de fortificaciones de campaña en el Tirol: y en fin la fortaleza de Wurtzburgo en Franconia, y la plaza de Braunau en el círculo de Baviera.

El mismo General Desolles, xefe de dicha plana mayor, habia dirigido anteriormente la siguiente carta al Ministro de Guerra: *Quártel general de Rosenheim 10 de Diciembre.* No dilato daros cuenta de que el ejército del Rhin atravesó ayer el Inn por Neupensen, entre Rosenheim y Kufstein. Desde la noche de la jornada del 3, el General Lecourbe, comandante de ala derecha, tenia orden de hacer disposiciones para el paso, y reconocer en las márgenes del Inn el parage mas ventajoso para echar un puente; al mismo tiempo se le comunicó que el cuerpo del centro hacia un movimiento por la parte de Aiblingen para poder socorrerle: al propio pueblo se llevó desde Munich el equipage de puente; y el 9 por la mañana las 3 divisiones del centro se hallaban en la encrucijada de los caminos de Rosenheim y Kufstein, y el General Lecourbe estaba junto á Neupensen, punto señalado para el paso. A las 6 de madrugada mandó Lecourbe echar el puente, y se colocó no obstante el fuego de 30 piezas de artillería: los enemigos tuvieron que abandonar las orillas del rio; el puente estuvo concluido en solas 4 horas, y á las 10 de la misma mañana una gran parte de nuestras tropas se hallaba en la margen derecha. Se habia levantado igualmente una batería en Rosenheim para impedir que los enemigos quemasen el puente que habia allí; pero como estaba guarnecido de faginas y materias combustibles, fué imposible apagar el incendio. Entónces se dió orden á las divisiones de Decaen y Grouchi para que marchasen á Neupensen á fin de sostener á Lecourbe. Este General así que verificó su paso emprendió el alcance de los enemigos, que no hicieron resistencia hasta llegar á los puestos de Sta. Stephankircz, en donde intentaron sostener un ataque. Apoyaban su derecha en las alturas que forman la orilla del Inn hácia Rosenheim, y su izquierda en el Simbsec. En las alturas anteriores al mencionado puesto habia muchas tropas para molestar la marcha de Lecourbe, é impedir que llegase á la calzada de Wildervand, á la que no podia ir sino atravesando pantanos y desfiladeros profundos. Pero el General Lecourbe empleó poco tiempo en desalojar á aquellas tropas. Mandó luego al General Gudín adelantarse para rodear el flanco izquierdo de los enemigos, é hizo otras disposiciones, con las quales tuvieron los contrarios que retirarse, dexando en nuestro poder de 500 á 600 prisioneros. Sobrevino la noche, é impidió perseguirlos. La division de Richepanse atravesó esta mañana el Inn por un puente de barcas que se colocó durante la noche; ahora se dirige hácia Wasserburgo, y el General Lecourbe hácia Sébruck. Los enemigos siguen marchando en retirada, y todo indica que van á reunirse al

lado de allá del Salza. El número de alemanes con quien peleámos ayer ascendia á 1200 hombres." Concluye esta relacion con los elogios de las tropas; y ofrece el General Desolles nuevas circunstancias sobre esta brillante operacion militar. Al General Lecourbe le llevó una bala de cañon una faldilla de la casaca.

Añadian á esto las noticias particulares que el ejército austriaco, no considerándose con bastantes fuerzas para exponerse á la suerte de una batalla, seguia retirándose hacia Viena, y el General Moreau iba en su alcance.

El 18 al anochecer llegó á esta ciudad el General ruso Baron de Sprengporten: le acompañan el Príncipe Joseph Petrowitz de Olgorouki, el Consejero de corte Hongberg, Secretario de legacion en Dresde, y Comisario de relaciones mercantiles (ó Cónsul) en Dantzick, el Capitan Conde de Tissenhausen, Mr. Winter, oficial de correspondencia, y Mr. Schiping, empleado en la legacion. Este último es hijo del Gran Mariscal de Curandia. Al día siguiente comió el Baron de Sprengporten en casa del Ministro de Relaciones exteriores, y el 20 fuéron todos presentados al primer Cónsul. El General Clarke, que vino con ellos de Brusélas, y concurrió á dicha presentacion, los fué nombrando para que Bonaparte los conociese. Este Ministro, enviado por Paulo I, es sueco de nacimiento, y pasó al servicio de Rusia despues de haber contraído mucho mérito en su patria en tiempo de la última revolución de aquel Reyno.

Acaba de entrar en Tolon la corbeta nombrada Heliópolis, que salió de Alexandria de Egipto el 20 de Noviembre, y solo tardó 20 dias en su travesía. En este buque viene el xefe de brigada Netherwood, el qual al remitir al gobierno los pliegos de que es portador, escribe al primer Cónsul que las noticias recientes de Francia recibidas en Egipto por mar y por los desiertos de Berbería infundiéron la mayor satisfaccion y alegría en todo el ejército: no habia enfermos en las tropas, y todas quedaban bien arregladas y dispuestas. El mencionado xefe de brigada trae tambien de parte del General Menou para presentar al primer Cónsul varios mamelucos del Bey Amurátes. Las cartas de dicho General alcanzan hasta 14 de Noviembre. En una de ellas dice que despacha con sus pliegos al mencionado oficial, que es sueco, y ha sido Ayudante de Bonaparte, de Kleber y de Menou, y fué herido en la batalla de Heliópolis: hace muchos elogios de su valor. Como el Rey de Suecia le llama, le concedió aquel General permiso para restituirse á Europa; le acompaña el Xefe de brigada Parat; y traen banderas y estandartes cogidos en diferentes acciones á los turcos. Envía tambien Menou una porcion de azúcar del que se fabrica en Egipto, y muestras de paño de las manufacturas establecidas allí por los franceses.

Madrid 13 de Enero.
Ayer se vistió la corte de gala con motivo del cumpleaños del Rey de Nápoles.

S. M. se ha servido nombrar para la Canongía de la catedral de Segovia, vacante por fallecimiento de D. Bernardo Márquez de Prado, á Don Joseph Antonio Gonzalez de Roseñada; para la que se halla vacante en la de León, por fallecimiento de D. Francisco Ruiz, á D. Ignacio Medina y Moreno; para otra de la de Vich, vacante por fallecimiento de D. Ramon Ro-

ca, á D. Pedro Pablo de Sentmanat: para el Beneficio de Marchena, en el arzobispado de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Rodrigo de Sierra y Llanes, á D. Manuel de la Rocha: para el Beneficio Sacristía de la parroquia de la villa de Aldeadávila, en la diócesis de Salamanca, vacante por fallecimiento de D. Manuel Casanova, á D. Francisco Mato, con la calidad de servirle: para el Beneficio simple llamado sin Cura de la parroquia de Santiago de Arcade, en el obispado de Tuy, vacante por fallecimiento de D. Manuel Falcon y Aguilar, á D. Francisco Mazon de Solares; y para el Beneficio de la parroquia de la villa de Iznatoraf, en la diócesis de Jaen, vacante por muerte de D. Pedro Lopez Roman, á D. Pedro Joseph Membrilla.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á primeros Tenientes á los segundos Ayudantes mayores D. Francisco San Juan, graduado de Teniente Coronel, y D. Gregorio Quiros; á segundo Ayudante mayor al mismo D. Francisco San Juan, y á Teniente de granaderos al segundo de fusileros D. Juan de Dios Cabrera. También se ha servido S. M. conferir la Tenencia Coronela del regimiento de infantería de Saboya al Coronel D. Jorge Galvan, Teniente Coronel del de Valencia; este empleo al Marques de Campo Sagrado, Coronel agregado al de infantería de Asturias, y la Tenencia Coronela de este regimiento al Coronel D. Rodolfo Gautier, Comandante del tercer batallon del de infantería inmemorial del Rey. En el regimiento de infantería de Córdoba se ha servido el Rey promover á primer Teniente al segundo de granaderos D. Francisco Wan-herck; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Christóbal Artola; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Joseph Isasy; á esta resulta al primer Subteniente D. Lorenzo Cervera; á primer Subteniente al segundo D. Agustin Wan-herck, y á segundos Subtenientes á los Cadetes del de infantería de Búrgos y fixo de Ceuta Don Sebastian de Arcos y D. Antonio Ordoñez: en el de España á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Joseph Malpica y D. Felipe Girona; á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Joachín Juano y D. Gabriel Rubio; á segundos Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Joseph Galludo y D. Joseph Callava; á estas resultas á los primeros Subtenientes D. Joachín Rodriguez y D. Joseph Fransoy, y á primer Subteniente al segundo D. Joseph Murzo: en el batallon de cazadores Voluntarios de Barbastro á segundo Subteniente al Cadete D. Joseph Villaespesa; y en el regimiento de infantería de Borbon á primer Teniente al segundo de granaderos D. Agustin Castelmaure; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Henrique de Chauveron; á primeros Subtenientes á los segundos D. Joseph Campunot y D. Luis de Solan, y á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Carlos y D. Francisco de Massia.

S. M. se ha servido nombrar para la Vara de Alcalde mayor de la villa de Pedro-Muñoz á D. Gaspar Armengol; y para la de Castrotorafe á Don Rafael de Abreu y del Moral, ámbas de primera clase ó de entrada, y en el territorio de la órden de Santiago.

En América. El Rey se ha servido nombrar para la Canongía Penitenciaria de la Sta. Iglesia de Comayagua, en el Reyno de Goatemala, al Dr. D. Diego Vidaurre, Presbítero.

Por Real privilegio del Sr. Rey D. Alfonso, de 26 de Agosto de 1297, se concedió á la villa de Tamajon pudiese celebrar un mercado el miércoles de cada semana, con varias prerogativas y exenciones; y habiéndose acudido al Consejo Real por el concejo, justicia y regimiento de dicha villa en solicitud de que se trasladase dicho mercado al lunes por haberse establecido otro los miércoles en la ciudad de Guadalajara, se concedió esta gracia por Real provision de 22 de Setiembre de 1684. Este mercado ha estado sin uso muchos años por la injuria de los tiempos, y haber quedado muy reducido el vecindario de la villa de Tamajon; y habiendo acudido nuevamente la villa al Consejo exponiendo quan útil seria su restablecimiento, se ha servido este supremo Tribuna! conceder que el mercado que antiguamente se celebraba en dicha villa, se transfiera á todos los juéves de cada mes, y se ha librado la correspondiente Real provisión en 22 de Diciembre último.

A consulta del Consejo de 16 de Octubre de 1800, por despacho de 20 del mismo, ha concedido el Rey á la villa de Villanueva de la Reyna la gracia de que pueda celebrar una feria los días 1.º, 2.º y 3.º del mes de Setiembre de cada año.

El día 15 del presente mes es el último del juego de la rifa de quinientos millones de reales de la Real Caja de Descuentos de esta corte, correspondiente á la quincena quinta: lo que se anuncia al público para su gobierno.

Anales de Ciencias naturales, núm. 7.º, contiene: fascículo 1.º de las plantas del ciudadano Broussonet: observaciones astronómicas: observaciones y experimentos sobre el beneficio de las minas de plata por medio de la amalgamacion: continuacion de los materiales para la geografia mineralógica de España y de sus posesiones en América: extracto de un viaje hecho por el Arquitecto D. Luis Martin. Véndese en el despacho de la imprenta Real.

Bula del Smo. Padre Pio VI, de gloriosa memoria, por la qual se condenan muchas de las proposiciones de un libro impreso en idioma italiano con el título de *Atti, e Decreti del Concilio Diocesano di Pistoja dell' anno MDCCCLXXXVI. — In Pistoja per Atto Bracali, Stampatore Vescovile. — Con approvazione.* Véndese á 5 rs. en el despacho de la imprenta Real.

Se ha extraviado en Barcelona un vale Real de 300 pesos, creacion de 1.º de Julio, renovado á favor de D. Magin Gomá, núm. 72,542. Quien supiese de él avisará al citado D. Magin Gomá, del comercio de Barcelona, y en esta corte á D. Magin Gomá y Florit, calle del Cármen, tienda frente á la puerta de la Inclusa.

En la villa de Sepúlveda se ha establecido una escuela de niñas para su educacion y enseñanza, por los Regidores perpetuos de la misma, como únieos patronos del hospital de S. Christóbal, señalando de situado á la maestra que se elija 12 fanegas de trigo, 100 ducados anualmente, casa, asistencia de médico, cirujano y botica, y un corto situado de las discípulas. Las maestras que quisieren hacer pretension á la citada escuela remitirán en el término de 50 dias, contados desde 1.º de este año, sus memoriales, con expresion de sus calidades y circunstancias, vecindad ó naturaleza, á D. Juan de Córdoba y Verde, uno de dichos Regidores y patronos: previniendo que pasado dicho término se procederá á la eleccion entre las pretendientas.

Almanak mercantil, ó Guia de comerciantes para el año de 1801: comprehende los tribunales, consulados é individuos que exercen el comercio en las principales plazas de España y América: los pesos, medidas y monedas corrientes en

ellas reducidos á los de Castilla : dias en que entran y salen los correos : el arancel de los derechos que adeudan á la entrada y salida los géneros nacionales, extrangeros y de América, conforme á las últimas órdenes, especialmente á los establecidos por la pragmática de 30 de Agosto para consolidacion de vales : tablas del valor diario é intereses de los vales, dispuestas nuevamente segun las creaciones establecidas por dicha pragmática : otras tablas para las cédulas de 40 y 100 rs. : correspondencia de los pesos, monedas y medidas de Francia con las de España : el kalendario frances con su correspondencia : noticia de las principales fábricas y de las ferias que se celebran en el Reyno, con otras noticias interesantes al comercio. Se hallará en la librería de Esparza, puerta del Sol.

Tratado metódico, ó modo de explicar la sagrada Escritura con el auxilio de las tres sintáxis propia, figurada y armónica : escrito en frances por el R. P. Don Juan Martianay, religioso benedictino de la congregacion de S. Mauro. Esta obra, dirigiendo el espíritu del que desea aplicarse con fruto á la lectura de la Biblia, en qualquier lengua que sea, le enseña el modo seguro de conocer su genuino sentido. La constante aplicacion de su sabio autor á los idiomas hebreo y griego; las varias ocasiones que se le ofrecieron de defender las mismas verdades que propone, le pusieron en estado de prescribir las excelentes reglas que da para la inteligencia de la Escritura : no son nuevas ; pues todas estan deducidas de la doctrina de los mejores expositores, principalmente de S. Gerónimo y S. Agustin : un tomo en 8.º Véndese en la librería de Campo, calle de Alcalá, á 11 rs. en pasta y 9 en rústica ; y en Valladolid en la de Cermeño, á 12 rs. en pasta y 10 á la rústica.

Diccionario elemental de farmacia, ó aplicaciones de los fundamentos de la química moderna á las principales operaciones de esta facultad : su autor el Dr. D. Manuel Hernandez de Gregorio, Boticario de Cámara de S. M. y miembro de varias academias. Esta obra contiene la definicion de todas las medicinas usuales en la materia médica con arreglo al sistema moderno, y una explicacion completa del modo de hacerlas de las Farmacopeas matritente é hispana para enseñanza de los alumnos de farmacia, con arreglo al nuevo plan de estudios mandado observar por S. M. Igualmente contiene una nomenclatura médico-farmacéutica en latin y castellano mas abundante y completa que ninguna de las publicadas hasta ahora, para que puedan usarla fácilmente los profesores en sus recetas, y los boticarios en sus oficinas. Véndese en el despacho de la imprenta Real.

Carta de Sapho á Phaon : traducida del frances en verso castellano por D. Fernando Osorio Calvache, individuo de la Real maestranza de caballería de Granada : la da á luz un amigo suyo. Se hallará á 4 rs. en casa de Illescas, calle de Majaderitos ancha, en Córdoba en la de Rodriguez, en Barcelona en la de Sellé, en Málaga en la de Iglesias y Martinez, en Murcia en la de Benedito, en Valencia en la de Mallen y en Granada en la de Moreno.

Agamenon ; tragedia en cinco actos : escrita por el ciud. Luis Lemercier, y traducida del frances por D. E. T., representada en el coliseo de la calle del Príncipe : en 8.º, á 3 rs. Se hallará en las librerías de Quiroga, calle de las Carretas y de la Concepcion. En las mismas se venden todas las piezas del Teatro nuevo español, sueltas y enquadernadas en tomos.

Diversión de carnaval en verso y prosa, con una estampa. Se hallará á 2 rs. en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, de Guillen, carrera de San Gerónimo, y en casa del autor, calle de S. Leonardo, núm. 4, quarto baxo, junto á la iglesia de S. Márcos.